

Question n° 34 : Quand est-ce que le trésor est créateur net de monnaie ?

Réponse : Le trésor n'est créateur net de monnaie s'il n'y a pas déficit budgétaire ou s'il finance ce déficit par appel à des ressources fournies par le secteur non bancaire.

Question n° 35 : Quelles sont les principales ressources à caractère monétaire dont dispose le trésor ?

Réponse : Il y a 3 principales ressources à caractère monétaire

1. Ressources à caractère monétaire déposées auprès de ses comptables ou auprès du réseau des chèques postaux.
2. Emission des bons en compte courant auprès des banques.
3. Les concours de la banque centrale.

N.B. : A ces 3 ressources s'ajoute la monnaie métallique mise en circulation par le trésor recouvrée spécifiquement dans le système français.

Question n° 36 : Quel est le rôle principal de la banque centrale dans la création monétaire ?

Réponse : Son rôle principale est un rôle indirect consistant à ... en quelque sorte la création monétaire des banques secondaires.

Question n° 37 : Les prêts de la banque centrale aux banques est une source de création de monnaie.

Réponse : Faux, lorsque la banque centrale prête aux banques, elle ne fait que leur acheter des créances qu'elles ont précédemment acquises de leurs clients ou du trésorier. Les crédits de la banque centrale sont des opérations de refinancement.

Question n° 38 : Qu'appelle-t-on réserve obligatoire ?

Réponse : C'est l'obligation pour les banques de maintenir en dépôts non rémunérés à la banque centrale un montant minimum de liquidité.

Question n° 39 : Quand peut-on parler de destruction nette de monnaie ?

Réponse : Il y a destruction nette de monnaie quand on assiste à une contraction de l'encours global des crédits bancaires en valeur nominale.

Question n° 40 : Quelles sont les catégories de financement non monétaire du trésor dans la zone franc ?

Réponse : Il y a 3 catégories :

- Les emprunts sur le marché financier
- Les bons du trésor dans le public
- Les ressources de certains correspondants dits non monétaires en particulier la caisse de dépôt et de consignation.

Question n° 41 : Donner la différence entre bon de caisse et bon du trésorier.

Réponse : Les bons de caisse sont représentés par des bons qui sont des formules remises au déposant alors que les bons du trésorier sont des titres représentatifs d'emprunt à court terme du trésor.

Question n° 55 : Différence entre actions et obligations.

Réponse : Les obligations sont représentatives de créance alors que les actions sont représentatives de propriété.

Question n° 56 : Définition et causes de l'inflation.

Réponse : L'inflation est un phénomène provoqué par certains déséquilibres sur le marché entraînant principalement une hausse généralisée et durable des prix.

Causes :

- Supériorité de la demande par rapport à l'offre.
- Augmentation des coûts de production.
- Facteurs psychologiques.
- Mauvais fonctionnement de certains mécanismes (... emploi...).

Question n° 57 : Pourquoi l'analyse Keynésienne de la préférence pour la liquidité est-elle dite révolutionnaire ?

Réponse : Keynes partant du fait que la monnaie a une qualité propre puisque servant de réserve de valeur, les agrégats économiques auront donc une demande assez spéciale de la monnaie parce que cette monnaie demandée servira non seulement à une utilité future mais aussi permettra immédiatement d'éteindre les dettes. Les agrégats économiques auront donc à choisir entre détenir de la monnaie donc une préférence pour la liquidité et détenir des titres. Ainsi donc le fondement apparaît, celle du taux d'intérêt qui constitue l'apport important de Keynes. Ainsi donc, la préférence pour la liquidité sera qualifiée de révolutionnaire.

Question n° 58 : Qu'est-ce que la trappe à la liquidité.

Réponse : C'est une situation dans laquelle toute autre augmentation de la masse monétaire n'entraîne plus une diminution du taux d'intérêt mais plutôt une augmentation des encaisses positives.

Question n° 59 : Le concept de la demande de monnaie pour les classiques

Réponse : La monnaie est définie comme étant un moyen de paiement, intermédiaire des échanges. Elle est donc neutre, elle n'a pas d'utilité en elle-même. Elle est un bien indifférent c'est-à-dire un bien comme les autres biens. Donc on peut donc affirmer sans craintes de se tromper que la monnaie ne peut être l'objet d'aucune demande spéciale.